

El Consell excluirá de sus becas a los estudiantes de las universidades privadas - Levante de Castelló - 17/02/2016

El Consell excluirá de sus becas a los estudiantes de las universidades privadas

► La restricción que entrará en vigor el próximo curso dejará sin más de un millón de euros en ayudas a unos 3.000 alumnos de grado valencianos ► La Generalitat anuncia una «beca salario» de hasta 600 € al mes que beneficiará a un millar de nuevos universitarios

RAFAEL MONTANER VALENCIA

El conseller de Educación, Vicent Marzá, presentó ayer el programa de becas universitarias de la Generalitat para el próximo curso 2016-17 que nace con el doble objetivo de «bajar las tasas a aquellos que realmente lo necesitan» y que ningún estudiante no pueda acceder o «se quede fuera de la universidad por razones económicas».

Una meta que se espera alcanzar con una inversión de 23 millones de euros, 6,5 más que en 2015 —un aumento que roza el 40 %—, de los cuales 4,8 millones se destinarán a eximir el pago de matrícula a los alumnos con menos ingresos.

Una sexta parte del incremento de las ayudas de la Generalitat, más de un millón de euros, se obtendrá al excluir al alumnado de las cuatro universidades privadas de la Comunitat de las becas del Consell. El próximo curso sólo podrán acceder a las ayudas los alumnos del grado de Veterinaria, al no ofertarse dicha titulación en el Sistema Universitario Público Valenciano (Supv).

En la última convocatoria resuelta, la del curso 2014-15, un total 3.121 alumnos de grado de centros privados —dos de cada tres de ellos de la Universidad Católica de Valencia— recibieron ayudas de la Generalitat en forma de: 153 becas de exención de tasas que cubren el precio público del grado, 28 ayudas Erasmus y 2.940 becas complementarias a las del Ministerio de Educación para cubrir el incremento del tramo autonómico de las tasas universitarias públicas, que es el tercero más caro de España. El ocho por ciento de los becarios de la Generalitat va a la privada.

«Ayudar a los que lo necesitan»

El secretario autonómico de Educación, el socialista Miguel Soler, tras subrayar que se trata de «enseñanza universitaria», y portanto de una etapa no obligatoria, justificó la decisión del Consell de dejar fuera de sus becas a los alumnos de la privada. «Un alumno de una universidad privada lo es por dos motivos: o porque lo prefiere la familia o porque no ha alcanzado la nota de corte necesaria, de manera que se ha optado por ayudar a los que más lo necesitan», apuntó.

En la misma línea, explicó que en el caso de Medicina, que marca la nota de corte más alta con 12,6, «le estamos dando 1.300 euros en beca de exención de tasas a un alumno que puede pagar unos 8.000 euros de matrícula en la privada, mientras que otros con igual o mejor nota se quedan sin estudiar dicho grado porque no pueden costear un centro privado».

Nuevo programa de ayudas universitarias de la Generalitat

DIFERENTES TIPOLOGÍAS DE BECAS PARA ESTUDIANTES DE GRADO PARA EL PRÓXIMO CURSO 2016-17

8 LAS CUATRO PRIMERAS SON NUEVAS BECAS

- 1. BECA SALARIO DE HASTA 600 € AL MES**
 - Objetivo: Alumnado de nuevo ingreso (1º curso)
 - Importe total: Cinco millones de euros
 - Ayuda individual: tasas + paga de 600 € al mes
 - Nota de acceso: Un cinco y aprobar el 90 % de créditos
 - Renta: Inferior a 18.000 € para familias 4 miembros
- 2. BECAS PARA INCREMENTAR LA COMPETENCIA LINGÜÍSTICA EN LENGUAS EXTRANJERAS**
 - Objetivo: Conseguir un nivel B1 o superior en idiomas
 - Importe total: 1.413.000 € (el 50 % lo aporta la UE)
 - Ayuda individual: Hasta 600 € si se obtiene el certificado y hasta 300 € para pagar la matrícula en los centros de idiomas de las universidades públicas
 - Renta: Inferior o igual a 43.846 € familias 4 miembros
- 3. BECAS DE FORMACIÓN A DISTANCIA**
 - Objetivo: Excepción de las tasas universitarias
 - Importe total: 100.000 €
 - Colaboración: La UNED de la Comunitat Valenciana
 - Renta: Inferior o igual a 43.846 € familias 4 miembros
- 4. BECAS DE «NO ABANDONO»**
 - Objetivo: evitar el abandono universitario de los alumnos en los últimos cursos
 - Importe total: 150.000 €
 - Ayuda individual: Cubrir el importe de la tercera o sucesivas matrículas hasta 18 créditos
 - Umbral de renta: Inferior o igual a 43.846 € familias 4 miembros
- 5. BECAS ERASMUS**
 - Objetivo: Movilidad internacional
 - Dotación: 600.000 €, el doble que este curso
 - Ayuda individual: Se incrementa el tope máximo de 5 a 9 meses y la cuantía. El grupo 1 de países pasa de 120 € a 300 € al mes, el grupo 2 de 100 € a 250 € y el grupo 3 de 80 € a 150 €.
- 6. BECAS COMPLEMENTARIAS A LAS CONCEDIDAS POR EL MINISTERIO**
 - Objetivo: Garantizar la gratuidad a los becarios del ministerio al compensar el tramo de subida autonómica en primera matrícula
 - Dotación: 11.400.000 €
 - Ayuda individual: Exención de tasas
 - Requisitos: Ser becario del ministerio
- 7. BECAS DE ESTUDIOS UNIVERSITARIOS**
 - Objetivo: Exención de tasas
 - Dotación: 3.000.000 €
 - Nota mínima: 5 en vez del 5,5 del ministerio
 - Renta: Inferior o igual a 43.846 € familias de cuatro miembros
- 8. BECAS DE EXCELENCIA**
 - Beneficiarios: Destinado al mejor expediente de cada promoción en cada grado para que curse un máster.
 - Dotación: De 550.000 a 1.000.000 €
 - Ayuda individual: Máxima de 3.000 € y por primera vez se abre la posibilidad de que se cubra la formación en centros privados e internacionales.



En este sentido, Soler, ha detallado que en los últimos cursos, las universidades públicas valencianas han perdido 7.000 alumnos mientras las privadas han ganado 41. Tras esta idea de «dar más» a aquellos con menos recursos, recaló la directora general de Universidades, Josefina Bueno, está «aumentar las personas que acceden a la universidad».

Así, la medida estrella del nuevo programa será, según Bueno, «la primera beca salario de España» que incluye una paga mensual de hasta 600 euros (55,20 € menos que el salario mínimo) «para que puedan estudiar los que no tienen suficiente para pagarse el día a día», dijo Marzá. Se prevé que beneficie a un millar de alumnos de nuevo in-

greso. Como en el resto el Consell exigirá una nota de 5 y no de 5,5 como el ministerio. El umbral de renta no debe superar los 18.000 euros anuales para una familia de cuatro miembros.

Introducir perspectiva de género
Otra novedad es la inclusión de la perspectiva de género en las becas

para paliar la feminización o masculinización de los grados. Así, en las carreras donde más del 90 % del alumnado sea de un único sexo —como Educación Infantil, donde hay una masiva presencia de mujeres o, al revés en algunas ingenierías— si dos alumnos empatan, obtendrá la ayuda el del sexo menos representado.

Los rectores de las privadas critican la «discriminación»

Los dirigentes del CEU-UCH y la Católica consideran que la medida atenta «contra la igualdad» y la «libre elección»

MIRIAM BOUJALI VALENCIA

«El conjunto de las universidades privadas estamos en desacuerdo con la medida», afirmó Rosa Visiedo, rectora de la Universidad CEU-UCH, a la salida del Consejo de Universidades que se celebró ayer por la tarde.

La rectora consideró la decisión de Educación de «evidentemente discriminatoria» para los estudiantes de las universidades privadas. Ignacio Sánchez Cáma-

ra, rector de la Universidad Católica de Valencia también mostró su desagrado con una medida que, en la línea de Visiedo, apuntó que «vulnera el principio de igualdad e incluso el de libertad de elección».

«Creo que hay que ayudar a los alumnos y a las familias con independencia del destino que elijan, sea público o privado», defendió el responsable de la Universidad Católica. Además, añadió que no comparte la idea «de que el sistema público es común y para todos y el que quiera algo privado que se lo pague como si fuera extraordinario». Y es que, según defendió Sánchez Cámara, «las ayudas deben ser en función de los recursos y las necesidades de las familias», consideró.

La UV, satisfecha con la decisión

► Isabel Vázquez, vicerectora de Estudios de la Universitat de València (UV), felicitó «el esfuerzo de la consellería para mejorar su programa de becas». Con esto, desde la UV consideró que se permitirá el acceso a la universidad pública a más estudiantes, y que se da un primer paso para la reducción del precio de las tasas.

LEVANTE-EMV VALENCIA

Así, desde ambas instituciones universitarias aseguraron que trabajarán para que sus estudiantes no se vean perjudicados. Rosa Visiedo aseguró que se incrementará la política de becas propias de la Fundación Universitaria San Pablo CEU, que pueden llegar a cubrir el 100 % del coste de la carrera o un porcentaje determinado, en función de la situación de cada estudiante, explicó la rectora.

Ignacio Sánchez Cámara destacó que en la Católica «más del 50 por ciento de los estudiantes reciben alguna ayuda», lo que demuestra, según el rector, que los alumnos son de un «estrato social normal, probablemente igual que los de la pública; no son privilegiados», matizó.